
 1

        令和５年１月三田市教育委員会定例会会議録 

〇開催日及び場所 

 

 

〇議事日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇会議に出席した

委員（４名） 

 

 

〇説明のため出席

した者（９名） 

 

 

 

 

〇代表学校長 

（２名） 

 

 

〇会議に関係した

事務局員（１名） 

 

 

 

〇会議録署名委員 

 

 

 

令和５年１月２６日（木）午後１時３０分開会 午後３時０３分閉

会  

三田市役所 南分館 ６０１会議室 

 

日 程 第 １ 開会 

日 程 第 ２ 前回会議録の報告、承認 

日 程 第 ３ 会議録署名委員指名 

日 程 第 ４ 会期の決定 

日 程 第 ５ 教育長の報告 

日 程 第 ６ 議事  議案第１号から第２号 

日 程 第 ７ 協議及び報告事項  協議第１号 

報告第１号 

日 程 第 ８ その他  

 

  

 

１番 鹿 嶽 昌 功 ３番 中 上 之 仁 

４番 中 野 文 雄 ５番 三 木 尚 美 

    

       

学 校 教 育 部 長 松 下  修 学 校 教 育 部 次 長 浅 野 晋 司 

学校再編担当次長 外 岡 明 文 教 育 総 務 課 長 井 上 尚 博

学 校 再 編 課 長 上 野  樹 学 校 教 育 課 長 田 中 仁 朗 

教 育 支 援 課 長 市 原  敦 教 育 研 修 所 長 小 山 恵 介

学 校 給 食 課 長 廣 瀬 敏 彦    

 

中学校校長会代表 谷 本  正 弘 

小学校校長会代表 新 谷  巧 一（代理） 

 

 

教 育 総 務 課 清 家 梨 奈 子 

  

  

  

 

教 育 長 鹿 嶽 昌 功 

  

教 育 委 員 中 上 之 仁 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

（三木 尚美） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

  

 

日程第１  開   会 

 

ただいまから令和５年１月第２８８回三田市教育委員会定例会を

開会いたします。 

開会にあたりまして、まずご報告をさせていただきます。 

昨年１２月市議会におきまして、三木委員が教育委員に再任され

ました。三木委員は、平成３０年１２月より教育委員を務めてく

ださっていますが、昨年末１２月２５日から２期目ということ

で、令和８年１２月まで引き続きお世話になることとなります。 

今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

それでは、三木委員よりひとことご挨拶をお願いします。 

 

 

 （三木委員 ごあいさつ） 

 

 

ありがとうございました。 

それでは定例会を開催いたします。 

本日の議案第２号「令和４年度一般会計３月補正教育予算案に関

する教育委員会の意見の申し出について」、及び協議第１号「令

和４年度三田市教育委員会表彰規程に準ずる感謝状の交付について」

は、未確定の情報、また特定の個人の情報等を含んでいるため非公開と

し、全ての議事・報告が終了した後に審議したいと考えますが、いかが

でしょうか。 

 

 

（異議なし） 

 

 

ありがとうございます。では議案第２号、及び協議第１号は非公

開とすることといたします。 

 

 

       日程第２ 前回会議録の報告、承認 

 

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。 
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〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(令和４年１２月２２日教育委員会定例会会議録により説明) 

 

 

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はござ

いませんでしょうか。  

なければ、このように承認させていただきます。 

 

 

日程第３  会議録署名委員指名  

 

それでは、会議録署名委員指名に移ります。 

 会議録署名委員は、３番 中 上 之 仁 委員にお願いします。 

 

 

日程第４  会 期 の 決 定 

 

会期は本日一日、令和５年１月２６日木曜日午後１時３０分開会

といたします。 

 

  

日程第５  教 育 長 の 報 告 

  

令和５年となって初めての定例会です。本年もどうぞよろしく

お願いいたします。 

さて、昨年１２月は新型コロナウイルスの第８波の感染拡大

で、２学期終了間際に多くの学級閉鎖がありました。年が明け

て１月、３学期がスタートし、感染拡大を心配しておりました

が、現在は少し落ち着いてきたように思います。一方で、昨

年、一昨年にはなかったインフルエンザによる学級閉鎖もあ

り、現在、国の方で検討されている新型コロナウイルス感染症

の５類への見直しとなれば、インフルエンザと同等の対策が必

要になるのではと感じております。 

現在も、屋外でのマスク着用は不要ではありますが、５類への

変更により、屋内でもマスク着用が不要となり、学校現場では

卒業式も視野に入れて先に行うといった報道もされています。 

現在の屋外マスクと同様、やはり我々大人が社会生活の中で見

直していかないと、子どもたちだけに先行してもその効果は疑

問であると率直に思っているところです。 

いずれにしても、今、本当に寒い時期です。新型コロナウイル

ス感染症にもインフルエンザにも留意しながら、３学期、今年
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度のまとめを行い、しっかりと締めくくっていきたいと思いま

す。 

それでは、前回１２月２２日以降の活動について報告いたしま

す。 

 

１）三木委員辞令交付式(１２/２６) 

 １２月２４日をもって、１期目の任期を終えられた三木委員で

すが、１２月２３日の市議会本会議最終日に人事案件を追加提

案し、引き続き教育委員として承認されました。そして、１２

月２６日、市長より２期目の教育委員の辞令が三木委員に交付

されました。三木委員にはこれから４年間、令和８年１２月２

４日までお世話になります。どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

 

２）総合教育会議(１２/２７) 

 １２月２７日に本年度１回目の総合教育会議が開催され、各委

員の皆さんにお世話になりました。 

協議事項として「部活動の地域移行」についてご意見をいただ

き、学校や部活の受け皿となる市民団体等の代表からなる推進

委員会を設置して、本格的な検討を行うこととなりました。 

また、幼稚園の再編計画の進捗、学校再編の取組等の報告をさ

せていただき、学校再編ではフラワータウンの富士小学校と弥

生小学校の再編地域協議会の設置について明らかにしました。 

来月１回目の地域協議会を開催し、取組を進めてまいります。 

 

３）二十歳を祝う会(１/８) 

 １月８日例年の成人式に代わって、今年から「二十歳を祝う

会」という名称で、今年２０歳の節目を迎える１,１１０人を

対象とした式典が郷の音ホールで開催されました。成人年齢が

法律上１８歳に引き下げられたことから名称変更したものです

が、当日郷の音ホールの会場に７３１人が参加しました。 

 今年も新型コロナウイルス感染症対策のために、出身中学校ご

とに午前と午後の２部制で開催されました。毎年のことです

が、三田の子どもたちは式典でも静かに祝辞等を聞いており、

また、中学校３年生当時の担任等の恩師のビデオメッセージが

流れ、和やかなムードで式典を終えることが出来ました。 

 これからの皆さんのご活躍に期待しております。 

 

４）第３回三田市学校給食運営協議会(１/２０) 

 １月２０日に第３回目となる学校給食運営協議会を開催し、今
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

〇教育総務課長

（井上 尚博） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

回は学校給食費の負担のあり方を中心に協議いただきました。

３回の協議の内容を受けて、次回４回目には諮問に対する答申

案について協議いただき、学校給食のあり方、給食内容の充実

と保護者負担のあり方についてまとめていただきます。 

 

以上、４点ですが、年が明けて新年度予算についての市長査定

があり、令和５年度予算案がほぼ決定したところです。詳細は

来月議会提案に当たってご説明申し上げます。また、１月１９

日から教職員人事異動にかかる校長ヒアリングを実施していま

す。人事の刷新は必要なことであり、少しでも学校長がめざす

学校経営の支援となるよう考えていきたいと思っています。 

以上です。今年もよろしくお願いいたします。 

 

 

日程第６   議   事 

 

それでは本日の議事に移ります。 

（１）地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条（会

議）及び第１６条（教育委員会の議事運営）関係による三田

市教育委員会会議における教育委員の議席の指定について 

議案第１号「三田市教育委員会会議における議席の指定につい

て」事務局から説明をお願いします。 

 

 

議案第１号「三田市教育委員会会議における議席の指定につい

て」事務局から説明 

 

  

何かご質問やご意見等ございますか。 

ないようでしたら、このように承認します。 

続きまして、議案第２号につきましては非公開案件となりますの

で、後ほど審議いたします。 

 

 

日程第７  協 議 及 び 報 告 事 項 

 

 続きまして協議及び報告事項に移ります。 

 協議第１号につきましては非公開案件となっておりますので、 

 報告第１号「２月教育委員会開催行事予定について」事務局か

ら説明をお願いします。 
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〇教育総務課長

（井上 尚博） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育総務課長

（井上 尚博） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇中学校校長会代

表（谷本 正弘） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告第１号「２月教育委員会開催行事予定について」事務局から

説明 

 

 

 何かご質問等ございますか。 

ないようでしたら、以上で報告とさせていただきます。 

 

 

日程第８  そ の 他 の 報 告 

 

では、次回２月の教育委員会定例会の日程について事務局からお

願いいたします。 

  

  

２月教育委員会定例会の開催日時は令和５年２月２２日（水)午

後２時００分から、南分館６０１会議室で予定しております。 

よろしくお願いいたします。 

  

 

それでは、各校長からの報告です。 

中学校代表より報告をお願いいたします。 

  

 

〇３学期学校行事について 

新年そして３学期が始まりました。３学期は１年間のまとめの学

期、次年度への準備の学期でもありますので、生徒たちが意欲を

もって前へ進んで行けるよう、指導支援したいと考えます。 

さて、各中学校では１月１７日前後に、防災について生徒が学ぶ

機会をつくりました。本校では、道徳の資料で震災について考え

たり、生徒集会時に教員から被災体験を聞いたりしました。三田

市消防本部から消防士を招き、避難訓練や消火訓練もしました。

阪神・淡路大震災から２８年を迎え、自分の命を守る行動ととも

に他の人のために行動できる力について学ぶ大切な機会となりま

した。 

また、この時期、中学校ではオープンスクールや入学説明会を行

います。コロナ禍であり、本校が行います明日１月２７日のオー

プンスクールは「生徒１名につき各家庭１名」と制限を致しま

す。ただし、今回は出席番号で授業参観を割り振ることはせず
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〇小学校校長会代

表代理（新谷 巧

一） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

に、５、６校時にいつでも見ていただくこととしました。２月３

日の入学説明会も保護者のみを対象として説明を行うこととして

います。入学予定の児童には、校区の各小学校に校長と生徒指導

担当が出向き、中学生からのメッセージや部活動の様子を動画編

集したものを見てもらう予定で準備を進めています。 

 

〇受験に向けて 

３年生は、いよいよ受験シーズン本番となります。２月に入る

と、私 立 高校（ ２ /１０ ） や公立 高 校推薦 ・ 特色選 抜 （２ /１

５）、特別支援学校高等部（２ /２１）等の入試が実施されま

す。面接試験がある学校もあることから、各校で面接練習等に取

り組んでいるところです。９年間の義務教育の総仕上げとして、

３年生が有終の美を飾れるように、卒業までしっかりと取り組ん

でまいります。 

現在、インフルエンザによる学級閉鎖もあります。換気など感染

予防を徹底して、３年生の大切な受験を学校全体で支えていきた

いと考えています。今後ともご指導ご支援をよろしくお願いいた

します。本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

〇３学期開始 

１７日間の冬休みを経て３学期が始まりました。３学期は１年の

最後の学期です。子どもたちの１年間の学びの集大成の学期であ

るとともに、新年度に良い形で繋ぐための非常に大切な学期で

す。どの学校でも気を引き締めてスタートを切っていることと思

います。２５日は、前日の積雪が残り、子どもたちは、待ち望ん

でいたかのように朝から定番の雪合戦や雪だるまづくりを楽しそ

うに行っていました。 

地域の方とふれあう活動は、どの学校も今年度は活発に行われて

います。地域の方はずっと温かく見守って下さっています。 

高平の園児と小学生は、地域の方々との触れ合いの中で、ふるさ

とを大切にする気持ちを育んでいます。「しっかり勉強や運動を

頑張れ、応援しているよ。」と地域の方から励ましの言葉をかけ

ていただきました。見守っていただいていることを力に変えてい

きたいと思います。 

教職員は１年のしめくくりの３学期の教育活動が、子どもたちに

とって実りの多いものになるよう工夫しています。そして学校の

特色を生かした教育活動を行っています。 

感染対策を十分にとりながら行事等を運営していきたいと思いま

す。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇入学説明会 

 多くの小学校で２月前半には入学説明会や体験入学を実施しま

す。保護者や入学を迎える子どもたちの不安を取り除き、４月の

入学を安心して迎えてもらえるように、各校とも丁寧に準備をす

すめています。また、すでに２学期のうちから、在籍する園所と

連携し、子どもの情報交換をしています。特に配慮や支援が必要

な子どもたちについては、この３学期は頻繁に情報交換したり、

必要であれば保育参観に出向いたりしています。支援の必要な子

どもにとっては、入学後の支援体制を考えるのに大きな参考にな

ります。スムーズな就学に向けて、入学するどの子にとってもス

ムーズな就学に結びつくよう、準備を進めてまいります。 

 

〇来年度に向けて 

 各校では、次年度に向けての学校評価に取り組んでいるところで

す。『教員の働き方改革』を視野に入れ、行事の精選、ＰＴＡ活

動の見直しなど、校長会でも各校の情報を交換し、よりよい学校

運営をめざしているところです。 

あと２か月ですが、ご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。 

 

 

ありがとうございました。 

それでは引き続き議案第２号、協議第１号の審議に入ります。

ここからは非公開事案となりますので事務局関係者以外のご退

室をお願いいたします。 

 

 

《事務局関係者以外退室》 

 

 

《非公開審議》 

 

 

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたしま

す。 

 

 


